
熟练爬上带式真空干燥机的小姑娘陈凯

临时代理“排长”的河东制剂车间压片班

长奉颖（前方左侧）

连续工作了 12 小时的河西制剂车间浓

缩丸班曾维康

主动补位的渗漉中心机手谌军

正在工作的河西制剂车间丸剂包

装班生产线一角

工作中的河东基地临时发货应急小组

刘杨攀：
今年，我拿下人生中第一个世界冠军

口述：刘杨攀 采访：温琳

为适应经济社会的发展需要，保障市场供应，11 月 13 日开

始，千金药业数百名员工重返工作岗位，进入闭环生产。在这期

间，他们“5+2”“白加黑”连轴转，用忠诚与担当、激情与坚韧，驱

散了疫情的阴霾，为二次创业贡献了力量。

河东基地：成立临时发货应急小组
突如其来的疫情，让千金公司的产品停运一周。由于疫情原

因仓库管理员及装卸人员不能到岗，为保障市场需求，在解决运

输车辆的问题后，公司立即组织河东、河西基地应急发货。综合

车间杨志亮、陈显斌、曾宏、朱晓宇、谌军和河东制剂车间唐秋

艳、肖娓积极报名，参与河东基地应急发货工作。至 11 月 12 日，

超预期完成 2500 多件成品的发货，且无一件一盒差错。

谌军：主动补位的急先锋
11 月 7—8 日，千金公司组织河东应急闭环生产。因疫情防

控的要求，河东综合车间提取二班只能来 6 人（该班正常是 29

人）参与生产，在工作量繁重、严重缺员的情况下。渗漉中心机手

——谌军，主动申请配合带班员李旺，完成清膏的物料确认、手

工均分、乙醇的调配、手工和料等工作，完美地完成了既定任务。

奉颖：班长临时代理“排长”
河东制剂车间压片班长奉颖，13 日开着车，先后三次将班组

人员接到厂里上班。由于同在制剂五楼的颗粒、包衣两个班组长

都居住于此次疫情高风险地区，不能参与此次闭环生产现场工

作，作为五楼唯一可参与此次闭环生产的班组长，奉颖主动承担

起管理三个班组的责任。在她耐心细致的管理下，五楼生产现场

工作有条不紊地进行，保质、保量、保安全地完成生产工作。而此

时的奉颖，刚刚怀孕一个多月。

丸剂外包班：一个班组干了两个班组的活
闭环生产中，河西制剂车间丸剂包装班的任务重，需要完成

补血益母丸和加味逍遥丸两个品种 10 多个批次的包装。而原本

三条生产线 24 人的班组，加上班长也才 8 人到位，只能勉强凑足

一条生产线的人员。为达成产量，在多方讨论确定适宜的生产计

划后，该班在班长邓海丽的带领下，顶住压力，团结协作，克服困

难，出色地完成了既定生产任务。

曾维康：站着让我更亢奋
在河西制剂车间浓缩丸班，笔者看到，工作间隙有一名清瘦

的男员工一直站着，不愿坐下。笔者问”你为什么总是站着呀？”

“站着让我更亢奋、注意力更集中。”对方回答。

他叫曾维康，身兼总混、和料、炼药几道工序，非常考验体

能。

非常时期，要苦干实干，更要能干巧干。看着浓缩丸班的员

工一个个像曾维康一样身心疲惫，班组、车间办和生产部紧急会

商，迅速作出了调整，在闭环生产的第四天增加了 20 名员工，多

开了一个班，实行两班倒。

陈凯：我天天都想上班
陈凯，瘦小的身材，戴着一副大大的眼镜。这个看似柔弱的

小姑娘，关键时刻可是巾帼不让须眉。当听说“现在不生产就会

断货”时，她坚定又不失幽默地表示：“我想天天上班，好好赚两

个月工资，然后回家过年。”

一个指令，她已经迅速就位，熟练操作起河西制剂车间浓缩

丸班最昂贵、最高端、最庞大的带式真空干燥机……

近期，受新冠肺炎疫情影响，千金公司的

生产也随之停滞。眼下正值销售旺季，如果长

期停产，势必对公司造成不利影响。在积极对

接市指挥部、成立工作专班、深入分析研判

后，一场静默期间的闭环生产战役就此打响。

做好疫情防控，保持身心健康
此次疫情，病毒载量高、传播速度快、传

播能力强，保持身心健康尤为重要。为此，11

月 3 日，千金公司召开疫情防控紧急会议，认

真传达落实《关于从严加强静默管理的通告》

（株疫防指告〔2022〕10 号）文件精神，全力做

好各项防疫工作。核酸检测、体温监测、环境

消杀等一系列疫情防控措施有序实施；临时

隔离点、物资缓冲区等一系列防疫硬件投入

使用。

对接有关部门，申报复工复产
按照有关规定，企业复工复产需具备一

定条件方可开展闭环生产。为此，千金公司成

立了工作专班，迅速对接有关部门，阐明需

求、咨询政策、提交申请、填报资料。

克服重重困难，组织员工返岗
由于参加闭环生产的员工散布在全市各

个角落，短时间内要突破多重“封锁”，调动

380 名员工返岗，难度不小。关键时刻，千金公

司精准施策，高层亲自出马，参加外联与协

调，争取到市委组织部等市区各相关部门的

大力支持，复产返岗员工顺利拿到了白名单

卡，返回公司。

协调货车运输，物料及时入园
复工复产，必须打通交通运输这个“大动

脉”、畅通“微循环”。为此，千金公司外联组与

生产系统同声相应，积极对接市交通局、荷塘

区科工信局、天元区科工信局，迅速提交申

请，为公司物资运输解决了通路。

做好后勤保障，解除后顾之忧
随着复产员工纷纷返岗，一周之内，需要

在千金公司住宿、就餐的人数由滞留园区的

几十人激增至数百人。“一定要想办法，妥善

安排好员工的吃住问题！”公司董事长江端预

当场交代后勤保障组负责人。随后，一批崭新

的行军床和被褥冲破重重困难进入了公司公

寓楼；鸡蛋、面点等早餐准时配发到每一名员

工；防蚊喷剂、应急药品也迅速落实到位……

做好安全生产，完成既定目标
复产工作号角吹响，返岗员工激情满怀，

工作热情高涨，随着生产线快速运转，一盒盒

千金产品源源不断下线，经过包装之后将发

往全国各地。

说起射击，我们都会不约而同地想起我国首个奥运

冠军获得者——射击运动员许海峰，他曾是中国的骄

傲。在上个月落幕的 2022 射击（步手枪）世锦赛上，也走

出一个株洲骄傲，他叫刘杨攀，第一次代表中国出征世

界大赛，便获得 2金 2银 2铜的好成绩，惊艳开罗赛场。

近日，刘杨攀做客“时光吧”，他不仅跟记者回顾了

他的射击生涯，还跟记者聊起了 2022 射击（步手枪）世锦

赛。他说，这次世锦赛既是过去的总结，也是他人生的新

起点。

【启蒙】因为锻炼身体练射击
我从小在株洲城区长大，株洲的一草一木我都特别

熟悉。我父母以前是做生意的，对我特别的好，记得小时

候的我，虽然体型有点胖，但是身体素质还行，短跑还可

以，在小学时我就入选了学校的篮球队、足球队和田径

队，还担任过队长。

因为体育特别好，我被选入市体校。我一开始练的

是田径，后来转到了射击项目。那时候的我，觉得射击非

常酷，经常幻想自己能像电视里的演员一样，拔枪、射

击、吹烟……一套动作下来行云流水，像极了古时候仗

剑走天涯的侠客。

自从练射击之后，我当侠客的幻想便破灭了，没有

想到射击会如此枯燥，每天面对同一个靶，一站就是好

几个小时，而且要开成百上千枪。练了射击之后，几乎没

有其他课余时间，每天放学之后，或者是寒暑假，都要去

市体校训练。

刚练射击的时候，那时候年纪小，受不了别人说我，

训练动作不对了，或者训练时失误了，教练一批评我，我

就非常不服气，还怒眼斜视教练，这让我的成绩一直上

不去。

那时候的我有点小自傲，尤其是看到队友相继在省

锦标赛上夺金，或者被选去省队训练，我就很不服气，为

什么别人可以我不行。于是我就找到教练伍江，询问我

到底如何才能脱颖而出。

教练对我说，要想提高成绩，首先得改掉你桀骜的

性格。我觉得教练说的对，只有沉下心来，才能出成绩，

从那时起，我就有一个梦想，未来一定要站在更高的赛

场上为国争光。

【挣扎】因为学业差点放弃射击
小时候的我，文化成绩还不错，练了一年多的射击，

我考上了景弘中学，成绩在班上排名靠前，还在班上担

任班长。随着学业压力的增加，以及射击训练量的增大，

一度让我很难兼顾射击和学业。

有一段时间，我的文化成绩有些下滑，家里人就劝

我放弃射击专心读书，我拒绝了，经过一两年的训练，我

深知射击在我心目中的地位。于是，我跑到体校找教练

诉苦。教练跟我说，追求梦想的路从来都不平坦，如果我

真的喜欢射击，就把文化成绩提上去，成绩上去了，自然

没人能阻拦你练射击。

我知道教练的意思，选择从来不是那么简单，既然

射击和学业都想要，我就要比其他人付出加倍的努力。

从那时起，我好好苦读了一番，到了周末就钻进射击管

里，专心训练，经过一段时间，不仅文化老师夸我学习很

有“灵性”，射击成绩也上去了，被伍江教练夸我“越来越

有灵性了”。

尽管我在市体校，既练手枪，也练步枪，但教练说我

手枪的天赋高，尤其是速射这一块，枪感非常好，装上子

弹后，举枪一起一落的三四秒间，便能命中几十米外的

靶心。

2016 年，由于我在手枪方面的成绩比较优秀，被选

入省队进行训练。进入省队后，尽管压力倍增，也给我带

来了前进的动力。经过一年多的沉淀，很快我在省里便

没有了对手。到了 2018 年，17 岁的我第一次代表株洲参

加省运会，为株洲夺得两枚金牌，这是我第一次为株洲

争光。

我开始憧憬更高的目标——国家队。

【适应】两次入选国家队站稳脚跟
在省队待了 3 年之后，由于成绩突出，2019 年，我被

选入国家队。一进国家队我就感觉压力好大，身边不仅

有来自各个省的射击高手，甚至有世界冠军乃至奥运冠

军跟你一起训练和竞争。

第一次入选国家队，由于不是重点运动员，也没有

适应好国家队的氛围，导致成绩不是很理想，不久之后

便又回到了省队。想起小时候为国争光的理想，我就很

不甘心，在省队经过一段时间沉淀后，又再次入选了国

家队。

有了头一次的经验，这一次我很快适应了国家队的

环境，成绩提高得非常快，接连在全国大赛上获得好成

绩——二青会上夺得男子 25 米手枪速射冠军，2022 年

全国射击锦标赛上获得男子 25米手枪速射亚军……

如果杭州亚运会没有推迟，我是有机会参加杭州亚

运会的。今年年初的全国冠军赛上，我在手枪 25 米速射

项目上，拿到资格赛第一，决赛第五的好成绩，前五就能

参加杭州亚运会，无奈杭州亚运会推迟了，导致参加杭

州亚运会的名额要重新争取。

但我并不气馁，因为我有一个新目标，那就是埃及

开罗举行的 2022 国际射击（步手枪）世锦赛，之后四场选

拔赛上，我拿了 2 个第二，1 个第五，总积分第四，获得了

参加世锦赛的资格。

这是我第一次代表中国出征世界大赛，前往开罗之

前，我就给教练发信息，一定要拿个世界冠军回国。

【征战】首次出征世锦赛惊艳赛场
今年 10 月在开罗举行的 2022 国际射击（步手枪）世

锦赛是今年全球射击最大的赛事，聚集了来自全世界顶

尖的射击运动员，在本届世锦赛上，我一共报了 6个项目。

到了开罗之后，我很快进入了比赛状态。我比的首

个项目是男子 25 米手枪个人赛，成绩还不错，综合成绩

排名第三，获得铜牌，这是我在世界大赛获得的第一枚

奖牌。后来，我的状态逐渐打开，在男子 25 米标准手枪个

人的比赛中，以 567 环的成绩，1 环之差排名第二，惜获

银牌。

到了 10 月 16 日，25 米标准手枪混团金牌赛(青年组)

中，我和搭档冯思璇一路过关斩将，在决赛中以 17 比 3

的大比分战胜印度组合，为中国射击队摘得本届世锦赛

第 9 枚金牌，趁着夺金余威，我又在第二天的男子 25 米

手枪速射（青年组）项目中摘得铜牌。

到了 10 月 18 日下午，男子 25 米速射团体（青年组）

项目，我和队友王仕文、杨柳组成的中国队不负众望，在

决赛以 1715 险胜韩国队获得金牌，获得中国队第 18

金，也是我在世锦赛获得的第二金。

随后，我又和搭档队友冯思璇出战 25 米手枪速射混

合团体，以资格赛第一阶段排名第一、第二阶段排名第

二的好成绩晋级金牌赛。在金牌赛上，我们没能延续资

格赛上的好状态，以 917 的比分遗憾不敌印度队，获得

了银牌。

最终，我以 2 金 2 银 2 铜的成绩，结束了我的第一次

世界大赛之旅，媒体报道称我的表现惊艳开罗赛场，我

觉得我还能表现得更好。

SHI GUANG

株洲千金药业股份有限公司 协办
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精准施策备生产 同舟共济渡难关
千金药业疫情期间闭环生产工作纪实

李勇谕 肖湘慧琪

星光不问赶路人 时光不负有心人

千金药业疫情期间闭环生产的那些人和事
佘艳艳 杨志亮 唐秋艳 王鑫

参与闭环生产的千金公司员工每日开展核酸检测
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对话刘杨攀：
“世锦赛既是过去的总

结，也是人生新的起点”

记者：在开罗举行的 2022 国际射

击（步手枪）世锦赛，在你心中占有怎

样的地位？

刘杨攀：这是我第一次代表中国

参 加 的 世 界 大 赛 ，2 金 2 银 2 铜 的 成

绩，既有高光，也有遗憾，既是我过去

射击成绩的总结，也是我未来人生新

的起点。

记者：你初中时就说过，未来要站

在更高的赛场上为国争光，如今你觉

得你完成了年少时的梦想么？

刘杨攀：第一次参加世界大赛获

得 2 金 2 银 2 铜，只是我向年少时的梦

想，迈下坚实的一步，但未来的路还有

很长，我希望我能走得更高更远。

记者：对于明年的杭州亚运会，你

有何想法？

刘杨攀：我自然很想代表中国出

征亚运会，要参加亚运会须“过五关，

斩六将”。当然，明年我会尽力拼搏，争

取获得参加亚运会的资格。
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